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Grim info, un journal qui nous per-
met de vous fournir des informa-
tions sur l’activité que connait notre 
commune tout au long de l’année, 
activité proposée par votre Conseil 
communal mais aussi par tous les 
acteurs socio-économiques aussi 
différents quels qu’ils soient. Tout 
ne sera pas dit, certains seront cer-
tainement oubliés dans ces lignes, 
mais nous aimerions que ce petit 
journal vous donne l’envie de vous 
engager dans notre commune, si le 
cœur vous en dit, ou tout simple-
ment de savourer la qualité de vie 
que nous connaissons à Grimisuat.

Nous allons également vous pré-
senter le budget 2024 de notre mu-
nicipalité. La situation, malgré les 
investissements importants réali-
sés, en cours ou projetés, demeure 
saine. Les travaux de rénovation de 
nos écoles sont maintenant termi-
nés, notre réseau d’eau potable est 
à jour, nos bâtiments publics sont en 
très bon état. Actuellement, notre 
réseau d’irrigation connait des tra-
vaux très importants par la remise 
en état de nos deux étangs par cu-
rage, étanchéification et traitement 
des matériaux.

De par ces investissements, le 
Conseil communal met tout en 
œuvre afin que nous puissions 
vivre ensemble, en sécurité, que 
nous profitions d’infrastructures 
de premier ordre et que le territoire 
construit demeure le plus harmo-
nieux possible. Concernant l’évo-
lution de notre commune, nous 
ne souhaitons pas, dans le cadre 
de la mise en place du nouveau 
plan d’aménagement du territoire 
(PAZ), de nouvelles ouvertures de 
zone. Avec les zones à bâtir à dis-
position, nous pourrons garder une 
qualité de vie villageoise avec pour 
objectif une stabilisation de notre 
population à environ cinq mille ha-

bitants. Effectivement, toutes nos 
infrastructures (réservoir d’eau po-
table, écoles, crèches) sont adap-
tées pour ce nombre de résidents et 
si notre croissance devait dépasser 
ce chiffre, des montants importants 
devraient à nouveau être engagés.

Nous collaborons également de 
manière dynamique et construc-
tive avec les communes voisines. 
Nos échanges permettent la réa-
lisation de projets communs mais 
aussi de partager nos soucis, nos 
expériences et d’échanger nos ré-
flexions sur l’eau potable, l’épuration 
des eaux, les accès routiers mais 
aussi sur la problématique de la mo-
bilité douce (étude en phase finale 
pour une liaison Sion par Platta via 
Champlan est), les lignes postales 
et j’en passe.

Il fait bon vivre dans notre commune 
et nous sommes fiers de contribuer 
au développement harmonieux de 
notre collectivité en votre compagnie.

Au nom des employés communaux 
ainsi que du Conseil communal, je 
vous souhaite une bonne lecture et 
surtout de belles fêtes de fin d’année.

Raphaël Vuigner
Président
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Construire un centre scolaire en 
dehors du village ? Mais quelle 
drôle d’idée… et pourtant, c’est 
exactement ce qu’avaient fait nos 
prédécesseurs dans les années 70 
lorsqu’ils avaient construit le pre-
mier centre scolaire de Grimisuat. 
A l’époque, l’emplacement de la 
nouvelle école pouvait paraître in-
congru, car il n’y avait que quelques 
maisons individuelles dans le coin, 
bien éloignées du centre du vil-
lage de Grimisuat. Puis le village 
s’est agrandi, la population a plus 
que doublé, et en 2023 force est 
de constater que l’emplacement du 
centre scolaire est particulièrement 
judicieux eu égard au développe-
ment de notre commune depuis 
1976. Nos prédécesseurs avaient 
vu juste ! C’est là tout l’art de l’amé-
nagement du territoire : tenter de 
faire au mieux aujourd’hui pour les 
générations de demain. Un exercice 

périlleux, toujours plus compliqué, 
qui nécessite une parfaite connais-
sance du développement de notre 
commune, de son tissu économique, 
de sa pyramide des âges, de la stra-
tégie souhaitée, etc.

Et c’est précisément cet exercice 
auquel nous sommes actuellement 
astreints suite à la fameuse vota-
tion sur la nouvelle LAT, qui à l’éche-
lon national avait passé la rampe 
avec 62.9 % des voix en 2013. Alors 
cette LAT, une mauvaise réponse 
à une excellente question ? Pas si 
simple au niveau national, et loin de 
moi l’idée d’émettre un avis sur une 
question aussi délicate. Mais cette 
votation aura eu le mérite, à l’échelon 
de notre Commune, de nous forcer 
à revoir notre règlement communal 
des constructions (RCC) ainsi que 
le plan d’aménagement du territoire 
qui va avec. Et Dieu sait si nous en 
avions besoin ! Car si certains déve-
loppements de notre belle Commune 
se déroulèrent exactement comme 
prévu (centre scolaire), d’autres 
furent moins heureux. Il est en effet 
impossible de faire 100 % juste sur 

des questions aussi épineuses, avec 
des décisions qui se prennent par-
fois 30 ans à l’avance.

Pour le Conseil communal actuel, la 
question n’est pas de tirer un bilan 
de ce qui a été fait les décennies 
précédentes, mais bien de tenter 
de prévoir le développement de nos 
deux villages dans un futur plus ou 
moins lointain. L’idée est d’harmoni-
ser au maximum le développement 
du peu qui reste à construire. Par 
exemple pour garder la possibili-
té de disposer de quelques loge-
ments collectifs supplémentaires 
à des endroits judicieux, compre-
nant des appartements abordables. 
Par exemple pour permettre à nos 
jeunes de rester sur la Commune de 
Grimisuat pour un prix raisonnable.

Les problématiques sont nom-
breuses, le défi est énorme. Ren-
dez-vous aux prochaines assem-
blées primaires pour en suivre les 
développements. De belles fêtes de 
fin d’année à toutes et à tous ! 

Frédéric Vuignier
Vice-président
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Petit coup d’œil  
dans mon rétroviseur…
 
Avant de se lancer dans la der-
nière ligne droite de mon mandat, 
il est important de juste faire un 
petit check, de garder le feu sacré 
jusqu’au bout pour ne pas décevoir 
et pour être fière de moi.

Que d’aventures, de péripéties, de 
connaissances acquises et de ri-
chesses m’ont réservée ces 11 der-
nières années.

Un jour, sur une cour de récré, un 
dicton m’a fait suer en essayant 
de le lire, aujourd’hui je vous l’écris 
« Seul on va plus vite mais ensemble 
on va plus loin. ». Il est certain que 
si les écoles et la structure d’accueil 
du Tibleck fonctionnent si bien c’est 
grâce à un ensemble de personnes 
qui mettent toutes leurs connais-
sances et leur énergie au service de 
la population.

Avec la commission des apprentis 
nous avons travaillé à revaloriser 
l’apprentissage en octroyant un mé-
rite apprenti. Bravo à Maxime Briosi 
qui s’est vu décerner cette année la 
récompense de CHF 1’000.— pour 
le courage et la volonté qu’il a mis 
dans la réussite de son CFC.

La Foulée Bleck est une de mes 
grandes fiertés, petite course dans 
un cadre splendide qui réunit petits 
et grands dans une ambiance convi-
viale. C’est 300 coureurs, 60 béné-
voles et un comité formidable qui 
font la force de cette course.

Pour conclure juste savoir dire mer-
ci, merci aux enseignants, au per-
sonnel éducatif, aux directrices, aux 
membres de mes commissions, au 
personnel de l’administration et des 
travaux publics. Mais également à 
vous les citoyens.

Bonnes fêtes de fin d’année et que 
2024 vous amène santé, bonheur et 
sérénité.

Myriam Erné-Savioz
Conseillère communale

Flash info des Conseillers communaux ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Voilà bientôt 3 ans que j’œuvre en 
tant que conseillère au sein de notre 
belle commune. Les rencontres et 
les échanges avec les citoyens, les 
nombreuses et passionnantes soi-
rées de séances à poser les idées 
et projets sur papier ainsi que les 
rencontres avec les autres acteurs 
politiques de notre canton sont des 
moments très enrichissants dans 
l’exercice de ma fonction.

Pour moi, la plus grande force d’une 
conseillère est son entourage. En ef-
fet, sans des membres motivés et im-
pliqués dans les différents dicastères 
que je préside, beaucoup de beaux 
projets n’auraient pas pu aboutir.

Fin d’année 2023, nous voici à 
l’aboutissement de plusieurs projets 
concrets qui j’espère vous plairont.

Le premier a été de mettre en place 
un service qui s’engage pour la jeu-
nesse et la cohésion sociale. Après 
plusieurs rencontres avec mes col-
lègues des conseils d’Ayent et d’Ar-
baz, une entente a été trouvée et un 
poste d’animateur socioculturel a pu 
voir le jour avec l’aide financière et 
un suivi d’un délégué du canton. Ce 
mandat « Jeunesse et Cohésion so-
ciale » a été attribué en août dernier 
à Victoria Jagut, jeune diplômée de 
l’HES et originaire d’Arbaz.

SESOA (Service socioculturel de 
l’Adret) sera le nom de notre service.

Pour le dicastère de l’Intégration, 
notre commune collabore étroite-
ment depuis plusieurs années avec 
une déléguée régionale en la per-
sonne de Sibylle Bochatay.

Nouveauté pour 2024, notre délé-
guée se rapproche de Grimisuat et 
sera disponible une demi-journée 
par semaine dans nos bureaux.

La fête interculturelle, intitulée « Vil-
lages du monde » aura lieu le same-
di 25 mai 2024 sur notre commune. 
Journée sous le signe de la richesse 
des cultures du monde.

Par ce texte vous avez pu prendre 
connaissance des différents projets 
et nouveautés mis en place pour 
notre commune.

D’ores et déjà je vous souhaite à 
toutes et à tous d’excellentes fêtes 
de fin d’année et bien entendu je me 
tiens à votre entière disposition tout 
au long de mon mandat.

Delphine Mayor
Conseillère communale

Flash info des Conseillers communaux ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
xMme Delphine Mayorx

PROGRAMME DE LA JLS

Vendredi 1er décembre 2023
■	1er After Work au Ranch de 17h à 22h 
■	Finger food – Ambiance DJ avec Maximilien  

et présence des pompiers de l’Adret (Téléthon) 

Samedi 2 décembre 2023
■	Marché de Noël au Ranch  

de 11h à 21h
■	Environ 15 stands d’artisans  

de la région
■	Concert-apéritif de la fanfare 
■	Visite du St-Nicolas
■	Concert de Paul Mac Bonvin
■	Bar et restauration sur place,  

vin chaud en faveur du Téléthon  
par les pompiers de l’Adret

Vendredi 15 décembre 2023
■	Noël des ainés à la salle Multibleck

Vendredi 9 Février 2024
■	Carnaval des enfants 

Disco Glace à la patinoire  
de Grimisuat

Samedi 14 septembre 2024
■	Grim en fête
■	Mérites Blecks
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Plusieurs projets environnementaux 
ont été réalisés cette année, que 
ce soit en lien avec le dicastère de 
l’énergie et du développement du-
rable ou celui de la mobilité.

La biodiversité en actions
Favoriser la biodiversité s’est traduit 
par plusieurs actions concrètes en 
2023 :

■	En mai, l’Etang en fête invitait pe-
tits et grands à venir découvrir et 
mieux comprendre les aménage-
ments réalisés autour de l’étang 
de Besse.

■	En juin, plus de 250 personnes 
sont venues s’informer lors d’une 
soirée intercommunale sur les 
gestes que tout un chacun peut 
mettre en place chez lui pour fa-
voriser la faune et la flore.

■	L’engagement d’un paysagiste a 
permis de renforcer les compé-
tences de la commune, notam-
ment en ce qui concerne la lutte 
contre les plantes envahissantes.

Dès l’année prochaine, des fiches 
d’entretien différencié des espaces 
verts communaux seront à dispo-
sition des Travaux publics pour les 
accompagner dans leur travail quo-
tidien.

Les économies d’énergie
La Commune de Grimisuat est la-
bellisée Cité de l’énergie depuis 
bientôt 8 ans et ambitionne d’ob-
tenir le label Gold en 2024. Pour y 
arriver, elle a notamment décidé 
d’éteindre l’éclairage public commu-
nal la nuit et d’élargir les soutiens 
financiers proposés aux habitantes 
et habitants. En plus du CECB+ 
(analyse pour améliorer l’efficacité 
énergétique d’un bâtiment) ou des 
panneaux solaires thermiques, la 
Commune a décidé de soutenir en 
2023 et 2024 la pose de panneaux 
photovoltaïques. Une autre mesure, 
bien plus modeste mais touchant à 
la fois les propriétaires et les loca-
taires, a été le subventionnement de 
l’achat de plus de 600 pommeaux 
de douche écologiques.

Favoriser la mobilité douce
Pour plus de sécurité, la Rue Sous 
l’Eglise a été réaménagée en zones 
20 et 30km/h. En 2024, une ré-
flexion sur la Rue de Coméraz sera 
également menée.

Concernant la mobilité douce, une 
vingtaine d’adultes et d’enfants 
ont participé en mai dernier à deux 
cours organisés avec le TCS et Pro 
Vélo sur les règles de la circulation 
et l’utilisation du vélo électrique.

Le Plan Climat de Sion région
Depuis le début de l’année, Grimi-
suat collabore avec les communes 
d’Arbaz, Ayent, Savièse, St-Léo-
nard, Sion et Veysonnaz à la mise en 
œuvre d’un Plan Climat intercom-
munal, permettant de mutualiser les 
ressources et les compétences et 
traiter les thématiques environne-
mentales à plus grande échelle.

Laurence Vuagniaux
Conseillère communale

Flash info des Conseillers communaux ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Il y a un dicastère qui est particulier, 
celui de la sécurité. Par chance, les 
incivilités demeurent somme toute 
assez contenues dans notre com-
mune. Il y a encore des sacs noirs 
qui sont jetés dans nos moloks mais 
ces personnes peu reconnaissantes 
sont rapidement démasquées et 
amendées. Nous allons revoir le 
stationnement et la durée de ces 
derniers afin d’uniformiser les pra-
tiques sur l’ensemble de notre ter-
ritoire. Concernant les infractions 
de vitesse, elles sont peu élevées 
mais malheureusement, quand il y 
a des excès, ils sont marqués. Nous 
avons terminé la mise en place des 
différentes zones de vitesse à la 
Rue Sous l’Eglise à Grimisuat. Celle 
de la traversée du village de Cham-
plan est en attente à la suite d’une 
opposition. Concernant la Route de 
Coméraz, nous sommes à bout tou-
chant de l’étude de viabilité afin de 
pouvoir amener des améliorations 
ponctuelles sur le tracé actuel.

Un petit mot concernant notre col-
laboration avec la police régionale 
dont nous sommes partenaires. 
Cette dernière est excellente par 
rapport au suivi et à la réactivité 
des patrouilles. Quelques informa-
tions chiffrées sur l’ensemble du 
territoire d’activité de la police ré-
gionale : 4’584 interventions dont 
293 dénonciations au Tribunal de 
police, 6’149 appels téléphoniques 
traités, 462 contrôles radar jour et 
11 contrôles nuit (sans compter les 
contrôles radar de la police canto-
nale), 63’759 véhicules contrôlés 
pour 3’257 infractions (taux d’infrac-
tions 5.11 %), éducation routière 304 
classes visitées soit 6’132 enfants 
éduqués, 53’058 infractions de sta-
tionnement, 5’557 ordonnances pé-
nales, 259 mandats de répression, 11 
convocations en prison.

Concernant les loisirs, nous sommes 
gâtés à Grimisuat où nous pouvons, 
grâce aux nombreuses sociétés de 
sport, loisir et culture, vous offrir 
des activités variées tout au long de 
l’année. Notre fête villageoise Grim 
en fête permet de réunir le sport 
avec la Foulée Bleck suivie d’une 
manifestation festive se terminant 
fort tard dans la nuit. Toutes ces 
informations sont disponibles sur 
notre site internet qui a été remis au 
goût du jour en 2023. Merci à toutes 
les personnes qui s’engagent, d’une 
manière ou une autre, au sein de nos 
différentes sociétés et qui nous per-
mettent de conserver le bien-vivre 
cher aux blecks.

Arnaud Gaspoz
Conseiller communal

Flash info des Conseillers communaux ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
xM. Arnaud Gaspozx
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Depuis le début de cette année, j’ai 
l’honneur de faire partie du Conseil 
communal de Grimisuat qui, avec 
l’aide de tout le personnel commu-
nal, œuvre sans relâche pour le bien 
de la population blèque.

Parmi les dicastères dont je suis en 
charge ou auxquels je participe, la 
naturalisation, le service des eaux, 
la salubrité publique et la police 
m’ont permis de me familiariser avec 
cette grande entreprise qu’est notre 
commune.

J’aimerais m’attarder un peu plus 
sur le dicastère de la culture qui a 
poussé la commission ad hoc à ré-
fléchir et à se positionner par rap-
port aux différents volets s’y ratta-
chant.

Au vu des offres existant dans le Va-
lais central et proposant spectacles 
et autres concerts, nous avons opté 
pour un créneau qui utilise les quali-
tés acoustiques de l’église de Cham-
plan. C’est pour cela que le concert 
du 17 novembre s’y est tenu et que 
nous avons des contacts avec les 
organisateurs du Festival Tibor Var-
ga en vue d’instaurer un partenariat. 
En mars prochain, le chœur Oun-
dikwé régalera également les mélo-
manes par ses chants entraînants.

De plus, la culture, c’est également 
notre patrimoine qu’il s’agit autant 
de préserver que de mettre en va-
leur ; les trois axes de notre réflexion 
nous ont mené tout d’abord à récol-
ter des photos, témoins précieux de 
la vie de notre communauté ; nous 
réfléchissons sur le meilleur moyen 
de les partager avec vous.

Le château de Grimisuat s’accroche 
fièrement depuis des siècles sur son 
éperon rocheux ; véritable emblème 
de notre commune, nous estimons 
qu’il est de notre devoir de ne pas 
le laisser tomber dans l’oubli. Avec 
le concours de l’Etat du Valais, nous 
planchons sur des solutions fédé-
rant la majorité des acteurs tout en 
maîtrisant les coûts.

Construit au milieu du siècle der-
nier, le chemin de croix qui conduit à 
la colline où les adeptes du parcours 
Vita se retrouvent dans un cadre 
idyllique a subi des déprédations 
au cours des années. Nous allons 
entreprendre des travaux de restau-
ration qui devraient permettre à ce 
monument culturel de reprendre sa 
place dans cet endroit propice à la 
détente.

Pour terminer, je voudrais vous 
souhaiter d’excellentes fêtes de fin 
d’année et que 2024 vous apporte 
de belles satisfactions !

Dominique Bonvin
Conseiller communal

Flash info des Conseillers communaux ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
xM. Dominique Bonvinx
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Les subventions et participations totales reçues et budgétées entre 2020 et 2025 se montent à CHF 3’697’000.—.
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Résultats
Les charges brutes de fonctionne-
ment sont de CHF 17’935’460.— et 
augmentent de 5.9 %. Les revenus 
de CHF 19’858’300.— ont progressé 
de 5.3 %. La marge d’autofinance-
ment atteint CHF 1’922’840.—.

Après des amortissements comp-
tables et les attributions ou pré-
lèvements sur les fonds spéciaux, 
l’excédent de charges se monte à 
CHF 370’660.— et diminue légè-
rement la fortune nette au bilan à  
CHF 8’038’250.—.

Les investissements nets se 
montent à CHF 3’898’000.— et 
laissent apparaître une insuffisance 
de financement de CHF 1’975’160.—. 
Cette insuffisance sera couverte par 
les liquidités disponibles et par la 
conclusion d’un nouvel emprunt si 
nécessaire.

Investissements
Les investissements bruts sont 
de CHF 5’541’000.— pour des par-
ticipations de CHF 1’643’000.—, 
soit des investissements nets de  
CHF 3’898’000.—.

Le budget d’investissement prévoit 
l’avancement des travaux du curage 
de l’Etang de Revouire pour un mon-
tant de CHF 2’000’000.—. Le verse-
ment des subventions cantonales 
est prévu entre 2023 et 2026. Sont 
également budgétés la réfection des 
routes agricoles St-Raphaël-Moli-
gnon et Bézé supérieure, la réfec-
tion du Programme de gestion de 
l’évacuation des eaux (PGEE) pour 
CHF 150’000.—, l’étude pour la 
nouvelle salle de gymnastique pour 
CHF 250’000.— et les aménage-
ments extérieurs du Centre scolaire 
pour CHF 200’000.—.

Financements spéciaux
Les services eau potable, traitement 
des eaux usées et déchets sont 

bénéficiaires pour CHF 87’600.—, 
amortissements compris. Le budget 
prévoit un déficit de CHF 170’500.— 
concernant l’irrigation, qui se justifie 
principalement par l’amortissement 
de CHF 197’300.— prévu concer-
nant les investissements effectués 
à l’Etang de Revouire et à l’Etang de 
Coméraz.

Indicateurs financiers
Les indicateurs financiers servent 
à analyser l’équilibre budgétaire de 
la collectivité, la qualité de la ges-
tion financière et l’importance de 
l’endettement. Le taux d’endette-
ment net est qualifié de « suffisant », 
la part de charges d’intérêts de 
« bon », la dette brute de « moyen », 
la proportion des investissements 
de « élevés » et le taux d’autofinan-
cement de « moyen ». L’endettement 
net par habitant, influencé par l’as-
sainissement du Centre scolaire 
1978 et les travaux de curage des 
Etangs, est de CHF 4’697.— .

L’Excellence Certifiée :  
Un Engagement incontournable  
pour les collectivités

Les collectivités jouent un rôle cru-
cial dans la vie quotidienne de leurs 
citoyens. Afin d’assurer un service 
de qualité et de promouvoir une 
gestion responsable, de plus en plus 
d’organisations optent pour la certi-
fication de leur processus.

Ces certifications ne sont pas sim-
plement des labels, mais elles re-
flètent un engagement sérieux en-
vers la transparence, la durabilité, 
l’amélioration continue, l’efficacité 
et la satisfaction des parties pre-
nantes.

La Commune de Grimisuat a comme 
objectif de maintenir les certifi-
cations obtenues, tout en restant 
pragmatique sur la mise en place 
et le suivi. De par notre taille et nos 
effectifs, les processus sont une ga-

rantie de pouvoir, dans toutes les 
situations, assurer les activités prio-
ritaires au bon fonctionnement de la 
Commune.

L’implication de l’ensemble du per-
sonnel est cruciale pour mettre en 
œuvre et maintenir ces normes. Les 
équipes doivent être conscientes de 
l’importance de leurs rôles respec-
tifs dans le processus global et être 
prêtes à s’engager dans des pra-
tiques exemplaires pour assurer une 
prestation de services de qualité.

Nous profitons également de l’oc-
casion pour vous informer d’une 
nouvelle collaboration concrète 
avec la Commune d’Arbaz. En effet, 
pour garantir un service optimal, 
nous avons décidé de mutualiser 
certaines de nos prestations. Par 

exemple, la collaboration au ser-
vice des finances, avec le partage 
d’un poste de travail, qui nous per-
mettra de garantir le service aux 
citoyens, tout en optimisant nos 
pratiques respectives. Nous allons 
également centraliser les activités 
liées aux ressources humaines, do-
maine complexe mais central dans 
toute entreprise. Cette collabora-
tion s’inscrit également dans une 
démarche de qualité et nous incite à 
œuvrer dans un cycle d’amélioration 
continue.

En conclusion, c’est un engage-
ment collectif pour une collectivi-
té de qualité.

Sébastien Penon
Secrétaire communal
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Il y a à peine un mois, nous avons 
élu 8 candidats valaisans au Conseil 
national ainsi que 2 candidats au 
Conseil des Etats. Le taux de par-
ticipation pour ces élections s’est 
élevé à 53 % dans notre commune et 
nous remercions votre implication 
dans la vie politique fédérale.

Afin de transmettre des résultats ra-
pides et fiables, ce n’est pas moins 
de 35 personnes qui ont officié du-
rant les week-ends d’élections ; nous 
les remercions de leur présence.

Mais savez-vous réellement com-
ment fonctionne un dépouillement 
d’une telle élection ? Nous profitons 
de ces quelques lignes pour parta-
ger avec vous cette expérience.

Tout d’abord, nous procédons au 
pré-dépouillement le vendredi soir, 
soit deux jours avant l’élection. Une 
dizaine de personnes se réunissent 
au bâtiment communal et ouvrent 
les enveloppes de transmission. 
Ils s’assurent que l’étiquette per-
sonnelle est bien collée et que la 
signature est apposée sur la carte 
de réexpédition. Durant cette étape, 
nous comptons une vingtaine d’en-
veloppes nulles qui ne seront pas 
prises en compte pour les comp-
tages.

Ensuite, les scrutateurs font des lots 
de 10 en agrafant la carte de réex-
pédition ainsi que les enveloppes 
de vote (lesquelles ne sont pas ou-
vertes !). Ces lots sont ensuite scan-
nés dans le programme informa-
tique afin de comptabiliser les votes 
des citoyens et ainsi de calculer le 
taux de participation.

A la fin du pré-dépouillement, nous 
comptons 1’292 enveloppes de vote 
pour les deux élections. Le tout est 
mis dans un coffre-fort jusqu’au di-
manche matin à 10h30 où nous dé-
buterons le dépouillement.

Dimanche matin, nous saluons les 
74 personnes qui se sont déplacées 
au bureau de vote entre 9h et 10h 
afin d’exprimer leur voix.

A 10h30, nous séparons les scruta-
teurs qui officient au dépouillement 
du Conseil national de ceux qui of-
ficient au Conseil des Etats, puis 
débutons la tâche du comptage des 
voix.

Chaque enveloppe de vote est ou-
verte et chaque bulletin est trié se-
lon son statut, soit compact, modi-
fié, blanc ou nul, selon les critères 
édictés par le service cantonal des 
affaires intérieures et communales.

Le dépouillement du Conseil des 
Etats se fait à la main. Grâce au bul-
letin unique édité cette année, la 
procédure fut plus rapide.

Le Conseil national demande plus 
d’étapes car il faut procéder à l’épu-
ration des bulletins modifiés, c’est-
à-dire rajouter les numéros des 
candidats s’ils manquent, tracer les 
candidats supplémentaires (8 can-
didats maximum par liste), rajou-
ter un numéro de liste s’il est man-
quant,  etc. Il est suivi d’une saisie 
informatique pour laquelle cinq col-
laborateurs de l’administration ainsi 
que deux externes se sont prêtés 
au « jeu ». Nous les remercions pour 
leur efficacité et le soin apporté à 
cette saisie.

Après une longue journée d’élec-
tions, nous avons transmis aux alen-
tours des 17h les résultats de Grimi-
suat au Canton.

Nous remercions toutes les per-
sonnes qui sont venues officier 
durant le pré-dépouillement et le 
dépouillement du 22 octobre 2023 
ainsi que les personnes venues lors 
du 2e tour de l’élection au Conseil 
des Etats.

Mandy Zwahlen
Responsable du contrôle des habitants

Déroulement des élections .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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Apprentie de 1re année  
à la Commune de Grimisuat

Je m’appelle Julie Balet. Je suis 
âgée de 15 ans et domiciliée sur la 
commune de Grimisuat.

J’ai eu la chance de commencer 
mon apprentissage d’employée de 
commerce à l’Administration com-
munale de Grimisuat le 1er août 2023.

De nature curieuse et joviale, j’aime 
rendre service et j’ai le contact hu-
main facile.

Je fais du skate et du tennis. Je suis 
très active dans la vie de tous les 
jours.

Mon parcours :
Au début, j’étais très intéressée 
par la santé. J’ai donc fait plusieurs 
stages mais je n’étais pas vraiment 

enthousiaste à y retourner. Alors 
je me suis tournée vers un autre 
domaine : employée de commerce. 
Mon dernier stage a su me combler 
pleinement. J’ai appris tellement de 
choses et je ne me suis pas ennuyée 
une seule seconde. Je savais que 
ma place était dans ce domaine-là.

Pour tout vous dire, j’avais typique-
ment l’image d’une employée de 
commerce dans un bureau à écrire 
des emails et à répondre au télé-
phone, ce qui n’est pas du tout vrai ! 
En tout cas, à la Commune, c’est tel-
lement varié !

Vu de l’extérieur, on n’a pas l’im-
pression que la Commune est une 
grande entreprise mais c’est tota-
lement l’inverse ! C’est une énorme 
organisation et énormément de tra-
vail. On a besoin de chaque domaine 
pour que tout fonctionne. C’est très 

impressionnant, on serait étonné du 
nombre de tâches à faire et de l’im-
portance de nos tâches.

Je me rends compte de la chance 
que j’ai d’avoir cette place d’appren-
tissage, d’être bien accompagnée 
par mon entourage et de faire partie 
de la chouette équipe de la Com-
mune de Grimisuat !

Chaque matin, je me réjouis de pou-
voir y retourner !

Julie Balet
Apprentie

Présentation des apprentis .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
xMme Julie Baletx

Apprentie de 2e année  
au Tibleck

Je m’appelle Amandine, j’ai 21 ans, je 
suis actuellement en 2e année d’ap-
prentissage d’assistante socio-édu-
cative au sein du Tibleck dans le 
secteur des « Grands ».

A la fin de ma scolarité obliga-
toire, j’ai effectué un premier ap-
prentissage d’esthéticienne. Après 
avoir travaillé deux ans en tant 
qu’employée au sein d’un institut à 
Crans-Montana, j’ai décidé de repar-
tir sur les bancs de l’école afin de me 
former à ce nouveau métier. Travail-
ler auprès des enfants m’a toujours 
intéressée, c’est pourquoi je me suis 
tournée auprès de la structure d’ac-
cueil du Tibleck.

Cela était une évidence pour moi 
d’approcher la commune de Grimi-
suat, ma commune de résidence de-
puis mon enfance. Avoir l’opportu-
nité de changer de secteur chaque 
année d’apprentissage est très for-
mateur car cela permet de suivre 
les différentes étapes de dévelop-
pement chez l’enfant. La commune 
de Grimisuat comporte une très 
grande structure d’accueil propice 
au développement de l’enfant.

Étant labellisés« Youp’là bouge », 
nous faisons souvent de belles ba-
lades dans les nombreux endroits 
idylliques que compte notre com-
mune.

Après une année de formation, je 
peux dire que je suis pleinement 
satisfaite de mon choix car cette 
structure m’apporte énormément 
tant sur le plan professionnel qu’hu-
main. Les différentes rencontres 
avec les enfants et les familles sont 
très enrichissantes pour moi.

Amandine Aymon
Apprentie

Présentation des apprentis .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
xMme Amandine Aymonx
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Apprenti de 2e année  
au Tibleck

Je m’appelle Diogo, j’ai 18 ans et j’ha-
bite à Grimisuat.

Je commence ma deuxième année à 
la crèche de Grimisuat. J’ai débuté 
avec un stage de longue durée sur 
le secteur des Explorateurs. Ensuite, 
j’ai eu la chance de décrocher une 
place d’apprentissage à la nurserie 
où je travaille actuellement. L’année 
prochaine, j’irai sur le secteur des 
Grands et pour ma dernière année, 
je serai à l’UAPE.

Avant d’avoir ma place d’apprentis-
sage, j’ai obtenu mon diplôme du 
cycle d’orientation. Je l’ai acquis un 
peu tardivement car j’ai eu quelques 
problèmes.

Lors de ma première année au cycle, 
j’ai eu une phobie scolaire. J’ai donc 
dû suivre des cours à la maison 
pendant une période d’environ 6 
mois et j’ai ensuite réintégré l’école 
en classe spécialisée. Après avoir 
passé une année en enseignement 
spécialisé, j’ai décidé que je voulais 
avoir mon diplôme du cycle. J’ai pu 
réintégrer le cursus scolaire normal 
en 10CO et l’année suivante, j’ai eu 
mon diplôme du cycle d’orientation.

Maintenant, je suis à la nurserie où 
je m’occupe d’enfants âgés de 3 à 15 
mois.

Je travaille tous les mercredis, jeu-
dis et vendredis et je vais à l’école 
professionnelle de Châteauneuf les 
lundis et mardis.

Pendant mes journées, je m’assure 
de combler tous les besoins des en-
fants dont j’ai la charge. Comme par 
exemple les repas, les siestes et les 
soins. Je les occupe en faisant de la 
musique, en soufflant des bulles de 
savon ou en faisant des petites acti-
vités adaptées à leur âge.

Diogo Loureiro Dos Santos
Apprenti

Présentation des apprentis .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
xM. Diogo Loureiro Dos Santosx

Apprenti de 3e année  
au Tibleck

Je m’appelle Julien Briosi, j’ai 29 ans 
et je suis actuellement en 3e année 
d’apprentissage d’assistant so-
cio-éducatif à l’UAPE Tibleck.

Avant de me lancer dans cette 
aventure, j’ai fait une école de Bar-
man. Cela m’a permis de beaucoup 
voyager à travers le monde. Suite au 
covid et mon envie d’avoir une vie 
plus stable, j’ai décidé de changer de 
voie professionnelle et de me tour-
ner vers la petite enfance. C’est un 
domaine qui m’a toujours intéressé. 
J’ai eu l’occasion d’entrainer l’école 
de foot quand j’étais plus jeune et 
ça m’avait beaucoup plu. On peut 
presque dire que je suis passé des 
shakers aux biberons.

Pour moi c’était une évidence de 
venir travailler au Tibleck vu que je 
suis né et que j’ai grandi dans cette 
magnifique commune en pleine ex-
pansion. 

J’ai d’abord fait un stage de 3 mois 
sur le secteur des Grands (enfants 
de 3 à 5 ans). On m’a ensuite pro-
posé une place d’apprenti. J’ai de la 
chance de pouvoir faire ma forma-
tion dans une structure au cadre 
idyllique bien positionnée sur la rive 
droite. 

Le Tibleck possède des infrastruc-
tures récentes et parfaitement 
adaptées à l’épanouissement des 
enfants. Même si certains jours le 
niveau de fréquentation est très 
élevé, on ne manque pas de diver-
sité dans nos journées et je peux 
toujours compter sur l’appui de mes 
collègues lorsque j’en ai besoin. 

J’aime beaucoup aller me balader 
avec les enfants dans le village et 
leur raconter des anecdotes en rap-
port avec celui-ci.

Si à l’avenir mon chemin sera loin de 
celui du Tibleck, je n’oublierai jamais 
cette expérience car on peut ne pas 
savoir où l’on va mais on n’oublie ja-
mais d’où l’on vient…

Julien Briosi
Apprenti

Présentation des apprentis .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
xM. Julien Briosix
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Le Tibleck . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Il y a 15 ans, en août 2008 plus préci-
sément, le Tibleck ouvrait ses portes 
pour la première fois avec une capa-
cité d’accueil totale de 80 enfants 
(15 en nurserie, 24 à la crèche et 41 
en UAPE). Le succès de la struc-
ture fut tel, que 6 mois plus tard, des 
travaux ont dû être entrepris pour 
pouvoir accueillir plus d’enfants à la 
crèche. A cette occasion, le groupe 
des Trotteurs fut créé avec 15 places 
supplémentaires.

Deux années plus tard, le secteur 
de l’UAPE devenait trop petit. Des 
solutions intermédiaires ont dû rapi-
dement être mises en place pour ré-
pondre à la demande croissante des 
familles (containers à Champlan, re-
pas au home pour les 7H et les 8H).

Puis, lorsque le nouveau centre sco-
laire a été construit, une nouvelle 
UAPE a vu le jour dans ce bâtiment, 
permettant d’accueillir 120 enfants 
à la journée. Les locaux des groupes 
préscolaires ont ainsi pu être res-
tructurés pour augmenter encore la 
capacité d’accueil et le secteur des 
Explorateurs est venu compléter la 
section crèche.

Actuellement, le Tibleck peut ac-
cueillir au total 228 enfants, dont 
83 sur les 4 secteurs préscolaires 
et 145 en UAPE. Cela fait donc 148 
de plus qu’à son ouverture. La struc-
ture est ainsi devenue l’une des plus 
grande du canton avec près de 50 
personnes qui œuvrent tous les 
jours auprès des enfants à des pour-
centages différents.

Idéalement situé dans le périmètre 
de l’école, le Tibleck est également 
proche des places de jeux, du terrain 
de foot, de la forêt et des fermes en-
vironnantes. Cela permet de passer 
du temps à l’extérieur avec les en-
fants, pour faire des petites balades, 
voir des animaux, observer la nature 
ou jouer et jardiner dans les diffé-
rents parcs sécurisés du Tibleck.

Les équipes éducatives organisent 
également des activités variées à 
l’intérieur telles que la cuisine, des 
ateliers basés sur les sens et la mo-
tricité, des jeux éducatifs, la connais-
sance d’insectes et d’animaux et des 
soins à leur apporter, etc. Tout ceci 
permet aux enfants de développer 
leurs compétences et de faire de jo-
lies découvertes.

Nicole Métrailler
Responsable du Tibleck
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Située dans un écrin de verdure 
que beaucoup nous envient, l’école 
primaire de Grimisuat accueille 378 
élèves de la 1H à la 8H.

Deux bâtiments principaux se ré-
partissent 20 classes, 3 salles d’ac-
tivités créatrices et manuelles, une 
salle de gymnastique, une salle po-
lyvalente. On y trouve aussi une bi-
bliothèque ainsi qu’une ludothèque. 
La proximité de celles-ci permet aux 
élèves de fréquentes visites pour 
savourer les livres, jeux et activités 
proposées.

L’ancien bâtiment a été entièrement 
rénové en 2021-2022. Les élèves et 
les enseignants ont beaucoup de 
plaisir à travailler dans des espaces 
lumineux et colorés. Quant au nou-
veau bâtiment, il accueille les plus 
petits depuis l’été 2019.

L’arbre de vie qui trône fièrement 
sur la façade sud de l’ancien bâti-
ment nous invite à la réflexion.

L’école est un lieu de savoir.

Il s’agit de planter bien profondé-
ment les racines dans le sol pour 
que la solidité de la base permette 
à l’arbre de s’élever dans le ciel. Le 
tronc se solidifie et les branches re-
présentent des connexions qui se 
créent, s’entrelacent, et parfois s’éli-
minent. La patience d’un arrosage 
régulier et l’exposition au soleil de la 
persévérance viennent alimenter le 
tout et favoriseront son développe-
ment majestueux.

Chaque enfant, chaque enseignant, 
chaque parent devient une feuille, 
un bouton, une fleur, un fruit…

Tous participent à l’élaboration de 
ce magnifique chef d’œuvre !

La Direction des Ecoles
Myriam Broyon

Etre bien dans son école .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Curage, étanchéification et traitement  
des matériaux de l’étang de Revouire .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

En 1961, les autorités communales 
ont décidé de faire un curage à l’em-
bouchure de l’étang de Revouire. 
Ces travaux ont été exécutés par 
quelques citoyens, une bonne ving-
taine en tout cas. Tout cela a été fait 
avec pioches, pelles et brouettes ! 
On a sorti plusieurs mètres cubes 
de gravats. Ce matériel a été ré-
pandu sur la berge côté nord. Ces 
travaux ont été faits sur une ving-
taine de mètres et une profondeur 
d’un mètre environ. Ensuite, il avait 
été prévu de laver la vase avec les 
lances des pompiers. Après un pre-
mier essai pas concluant, il s’est 
avéré que c’était trop dangereux au 
vu du risque d’enlisement.

Ces travaux ont bien entendu été 
rémunérés. Le salaire dû a été dé-
duit des impôts des citoyens qui ont 
participé.

J’étais le plus jeune ! J’ai participé à 
ces travaux avec mon papa qui avait 
50 ans de plus que moi. Petite anec-
dote, je me suis enlisé et j’ai perdu 
mes bottes, trop grandes pour mes 
pieds !

En 1985, j’ai fait la pose des nou-
velles vannes à l’extérieur de la 
digue qui ont été changées récem-
ment. En effet, la vanne d’origine 
n’était plus fonctionnelle.

La conduite a été complètement 
changée depuis l’étang jusqu’à la 
maison de commune la même an-
née.

Par la même occasion, nous avons 
profité de mettre à neuf l’intégralité 
de la conduite d’eau potable qui tra-
verse le village.

Pierre
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La commune de Grimisuat ne dis-
pose pas de ressources en eau à 
proprement parler et est donc forte-
ment dépendante des apports d’eau 
extérieurs. Ces derniers viennent 
principalement de la Sionne, qui est 
régulée par un régime pluvio-ni-
val et fonctionnent donc princi-
palement en période de fonte des 
neiges. En période sèche, elle est 
souvent inutilisable. Pour compléter 
l’alimentation en eau, la commune 
de Grimisuat utilise donc le bisse 
d’Ayent, qui prend sa source dans 
le bassin versant de la Lienne, régi 
par la présence des glaciers en rive 
droite.

Dans un contexte de réchauffement 
climatique, la réserve en eau des gla-
ciers sera amenée à diminuer voir à 
disparaitre. Ce déficit doit donc être 
compensé par des mesures de dimi-
nution des pertes et d’augmentation 
du volume de stockage disponible 
sur la commune de Grimisuat.

Actuellement, l’ouvrage principal de 
stockage d’eau pour l’irrigation des 
terrains agricoles de Grimisuat est 
l’étang de Revouire, retenue d’eau 
artificielle créée en 1947 par une 
digue en terre. L’étang alimente un 
réseau qui irrigue environ 170 hec-
tares de terres agricoles. Le site de 
l’étang est remarquable du point de 
vue de sa qualité paysagère et est 
utilisé comme lieu de détente et de 
loisirs.

Selon une bathymétrie de l’étang 
réalisée en 2017, le volume actuel 
en eau du bassin s’est réduit à en-
viron 37’000 m3, ce qui représente 
un déficit en volume d’eau d’environ 
10’000 m3 par rapport à la situation 
d’origine. Ce déficit entraîne des 
conséquences significatives sur la 
capacité de répondre aux besoins 
en eau de l’agriculture, d’autant plus 
que les périodes de sécheresse et/
ou caniculaires ont tendance à se 
faire plus fréquentes ces dernières 
années. A cela s’ajoutent des pro-
blèmes d’étanchéité, avec des exfil-
trations observées jusqu’au centre 
du village.

De ce fait, la commune, en coordi-
nation et avec le soutien du Service 
cantonal de l’agriculture (SCA) et 
de l’Office fédéral de l’agriculture 
(OFAG), projette le curage et l’étan-
chéification de l’étang de Revouire.

Les sédiments à excaver seront 
principalement valorisés sur le site 
ou évacués. Les premiers sédiments 
présentent une faible pollution en 
hydrocarbure aliphatique. Pour 
des raisons environnementales et 
de coûts, ils doivent être traités et 
valorisés définitivement sur le site. 
Le traitement sur site consiste à 
remuer et aérer les matériaux du-
rant plusieurs mois pour réduire la 
concentration en hydrocarbure ali-
phatique. Enfin, les sédiments se-
ront utilisés pour améliorer 7’000 

m2 de sols classés en surface d’as-
solement et dont les profondeurs 
sont faibles. Avec l’augmentation de 
leur profondeur, ces sols répondront 
ainsi aux critères de qualité du Plan 
sectoriel fédéral des surfaces d’as-
solement.

Un concept de gestion des maté-
riaux accompagne les travaux afin 
de garantir la qualité et la gestion 
des matériaux conformément aux 
valeurs et sensibilités environne-
mentales du site. Les aspects fores-
tiers et protection de la nature ont 
également été analysés et intégrés 
dans le projet. Le coût des travaux 
est estimé à CHF 3.5 millions. Le 
subventionnement total, Canton et 
Confédération, s’élève à 65 %.

Les travaux de préparation des 
zones de dépôts qui ont débuté, 
de curage et d’étanchéification de 
l’étang sont prévus jusqu’à l’été 
2024.

Les travaux de remise en état et re-
constitution des sols agricoles sur la 
zone de dépôts sont prévus au prin-
temps 2025.

Flavio Zanini,  
Drosera écologie appliquée SA

Georges Rossie,  
iDEALP SA

Samuel Besse,  
Etat du Valais 

Responsable d’arrondissement
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Le chantier, qui est en cours  
depuis mi-octobre 2023,  
prévoit les principales étapes suivantes :

■	 Vidange de l’étang
■	 Aménagement d’une place de gestion  

et de dépôt provisoire à proximité de l’étang

■	 Curage de l’étang et stockage des boues  
avec landfarming, labours mensuels  
et analyses de qualité

■	 Réglage du fond de l’étang et adaptation  
des rives

■	 Mise en place d’une natte d’étanchéité  
de l’étang avec tranchée d’ancrage

■	 Recouvrement du système d’étanchéité

■	 Poursuite du traitement des matériaux,  
landfarming (aération et séchage)

■	 Remise en état finale des sols  
et réensemencement

■	 Réfection de la route d’accès le long  
de l’étang à la fin des travaux
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Le rôle principal de la déléguée est 
d’accompagner les communes dans 
la mise en place de mesures d’in-
tégration destinées aux nouveaux 
arrivants, suisses et étrangers, ainsi 
qu’aux personnes installées dura-
blement sur les communes.

Différents projets ont vu le jour, 
comme les cours de français à Sa-
vièse et Ayent, ouverts aux per-
sonnes de la région ou la fête in-
terculturelle de la région intitulée 
« Villages du monde », qui rassemble 
la population locale et les personnes 
d’origine étrangère autour notam-
ment de la cuisine et de la musique, 
chaque deux ans sur l’une des com-
munes du coteau (prochaine date : 
samedi 25 mai 2024 à Grimisuat).

A Grimisuat, des Cafés-rencontres 
sont proposés depuis 2020 avec 
pour objectif de permettre aux gens 
de se rencontrer autour de thèmes 
divers et de pratiquer leur français 
pour ceux qui en ont besoin. Les 
Cafés-rencontres ont lieu chaque 
deux jeudis matin, de 9h à 11h, à la 
bibliothèque de Grimisuat et sont 
ouverts à toutes et tous. Les enfants 
sont bienvenus et pris en charge sur 
place par une éducatrice pendant 
que les parents participent au café.

Toutes les informations sur les pro-
jets d’intégration de la région se 
trouvent sous l’onglet intégration 
du site de la commune.

La déléguée a actuellement son bu-
reau à Sion, mais sera engagée par 
la commune de Savièse dès janvier 
2024. Elle se rapprochera ainsi des 

communes et pourra être plus dis-
ponible pour les nouveaux arrivants 
et les personnes qui ont des ques-
tions d’intégration ou des idées de 
projets.

Si vous avez des questions sur l’un 
des projets ou sur le fonctionne-
ment de la vie en Valais (école, ad-
ministration,  etc.), la déléguée se 
tient volontiers à disposition.

L’Intégration ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Contact
Sibylle Bochatay

Jusqu’au 31.12.2023 : s.bochatay@sion.ch

Dès le 01.01.2024 : sibylle.bochatay@saviese.ch
079 407 14 11 (lundi – mardi – jeudi)

Adresse dès le 01.01.2024 :  
Rue du Stade 5, 1965 Savièse

Programme  
de l’intégration
■	Cours de français
■	Cafés-rencontres
■	Tandem

Samedi 25 mai 2024
Fête interculturelle « Villages du monde » à Grimisuat
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Août 2023, un nouveau poste dé-
marre dans la Commune de Grimi-
suat, en collaboration avec celles 
d’Arbaz et d’Ayent. Ces dernières 
ont engagé une animatrice socio-
culturelle. En passant par la concep-
tion d’actions sociales, citoyennes 
et culturelles, par la promotion du 
vivre-ensemble et de la culture, 
par la prévention et l’accompagne-
ment de projets : les missions sont 
variées. Les communes ont donné 
comme mandat la jeunesse et la co-
hésion sociale et c’est Victoria Ja-
gut qui a obtenu le poste.

L’animation socioculturelle s’inté-
resse aux besoins et envies des 
populations, c’est pour cela qu’une 
étude de terrain doit être menée 
avant de proposer une action. De-
puis le début de son mandat, Victo-
ria a analysé les différents contextes 
des trois communes : lectures, dis-
cussions avec des acteurs et ac-
trices clefs, présences lors de fêtes 
communales et rencontres avec des 
associations locales. Vous l’avez 

d’ailleurs sûrement aperçue derrière 
le bar, à vous servir des boissons 
lors la soirée « Grim en fête » !

Dernièrement, le service a hérité 
d’un nom, Sesoa (Service socio-
culturel de l’Adret), et vous pouvez 
d’ores et déjà vous abonner à ses 
réseaux sociaux afin d’être tenu au 
courant de son actualité. L’identité 
visuelle a été imaginée par Séverine 
Dolt, une jeune graphiste de la com-
mune.

L’étude de terrain se poursuivra pro-
chainement avec un questionnaire 
adressé à la jeunesse (12-25 ans) 
et un questionnaire destiné à toute 
la population. Finalement, les habi-
tants seront invités à découvrir, dès 
2024, les actions proposées par le 
Sesoa.

Victoria se tient à disposition par té-
léphone, WhatsApp, email ou sur les 
réseaux sociaux pour répondre aux 
éventuelles questions, remarques 
ou suggestions et se réjouit de vous 
rencontrer lors de prochaines mani-
festations !

La Commune s’engage pour la jeunesse  
et la cohésion sociale .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Contact
Victoria Jagut
victoria.jagut@ayent.ch
078 236 44 18
Instagram : sesoa_adret
Facebook : Sesoa – Service socioculturel de l’Adret
Route d’Anzère 1 – 1966 St-Romain (Ayent)

La société anonyme Les Fleurs du 
Temps, à but non lucratif et d’utili-
té publique, offre à la population un 
accueil de proximité, et aux collecti-
vités qui lui accordent sa confiance 
une gestion professionnelle de leur 
EMS et un étroit partenariat.

Cinq résidences de long séjour à 
Charrat, Fully, Grimisuat, Leytron 
et Saillon intègrent Les Fleurs du 
Temps. Pour chacune d’entre elles, 
une fondation locale conserve la 
propriété des bâtiments, bénéficiant 
ainsi, au minimum, d’un représen-

tant au sein du Conseil d’administra-
tion des Fleurs du Temps. C’est en 
juin 2022 que la Fondation du Home 
Les Crêtes à Grimisuat a rejoint of-
ficiellement la structure en place, 
confiant ainsi l’exploitation de son 
EMS aux Fleurs du Temps. Le Pré-
sident de la fondation du Home Les 
Crêtes, Christophe Beney, siège au 
Conseil d’administration des Fleurs 
du Temps. La société d’exploitation 
verse une location aux fondations 
afin que celles-ci puissent entrete-
nir leur bâtiment et la fondation du 
Home Les Crêtes a déjà entrepris 

toute une analyse afin de le rénover 
et de l’améliorer.

En complément à ces établisse-
ments médico-sociaux, nous pro-
posons différentes prestations en 
faveur du maintien à domicile et du 
soutien aux proches aidants (foyer 
de jour, accueil temporaire, livraison 
de repas à domicile).

Au service des aînés, de leurs proches,  
et des collectivités publiques .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

administration@home-lescretes.ch
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Notre institution garantit une prise 
en charge qualitative et profession-
nelle, adaptée et harmonisée, et ce, 
à un coût acceptable, tant pour nos 
résidents que pour leurs familles et 
les proches aidants. Quatre valeurs 
humanistes et de professionnalisme 
guident notre action : la confiance, 
la cohésion, le respect et le profes-
sionnalisme.

Cinq résidences au cœur des 
villages pour un 4e âge apaisé
Nos cinq résidences, déployées 
entre Fully et Grimisuat, accueillent 
les aînés au cœur des villages, dans 
des foyers rassurants et convi-
viaux. Parce que l’accueil de proxi-
mité est dans notre ADN et que 
la qualité du moment présent est 
au cœur de notre action, nos rési-
dences sont installées dans des vil-
lages, proches des commerces, des 
écoles, et accessibles en transports 
publics. Ceci, permet aux résidents 
de conserver et d’entretenir des re-
lations avec le monde extérieur et 
multiplie les possibilités de cueillir 
au mieux l’instant présent.

Parce que les aînés que nous ac-
compagnons sont en perte d’au-
tonomie, nos équipes soignantes 
s’impliquent au quotidien pour 
rencontrer les résidents au cœur 
de l’instant présent notamment au 
travers de soins relationnels. Gui-
dées par des principes institution-
nels fondamentaux, elles cultivent 
la qualité de vie et l’approche rela-
tionnelle, avec professionnalisme et 
engagement.

Lorsque l’autonomie diminue, 
les petits riens sont importants. 
L’équipe hôtelière, la technique, l’in-
tendance, la cuisine et l’administra-
tion le savent, et s’engagent pour 
rendre le quotidien des résidents 
plus agréable.

Une société où il fait bon  
travailler, qui cultive  
la confiance et le dialogue
Travailler aux Fleurs du Temps, 
c’est évoluer dans une culture 
d’entreprise qui fait la part belle 
à la confiance, au dialogue, et qui 
cultive l’amélioration continue et la 

formation. Cette culture se reflète 
notamment dans la grande partici-
pation du site des Crêtes à la fête du 
personnel où les collaborateurs ont 
dansé jusqu’au bout de la nuit en 
profitant de l’instant présent !

Alors si vous avez envie de prati-
quer un métier qui a du sens et que 
vos compétences sont recherchées, 
n’hésitez plus et rejoignez-nous !

Une gestion centralisée,  
une équipe de soins par foyer
Grâce à une Direction et une admi-
nistration centralisées, notre so-
ciété bénéficie d’une gestion per-
formante, et peut concentrer ses 
efforts sur les équipes de soins, pilo-
tées par des infirmier·ère·s-chef·fe·s.

Pour en apprendre plus sur Les 
Fleurs du Temps, vous pouvez vous 
rendre sur le site internet : www.les-
fleursdutemps.ch ou vous rensei-
gner auprès de l’Infirmière cheffe du 
site du Home Les Crêtes, Mme Annie 
Lévêque au numéro 027 399 11 42.
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Et oui, la patinoire de Grimisuat 
existe depuis les années cinquante. 
Quelques jeunes du village ont dé-
couvert, au nord du village, cet en-
droit qui restait gelé tout l’hiver. 

Cette patinoire naturelle de cam-
pagne est bien vite devenue un véri-
table lieu sportif et de rencontre.

Tout a commencé par la mise en 
place d’un sol en chaille, puis de 
garde-corps et ensuite d’un groupe 
froid mobile. La fréquentation étant 
sans cesse en augmentation, nous 
l’avons améliorée par la mise en 
place de dix-sept kilomètres de ser-
pentins dans une dalle béton cou-
plés au groupe froid. Ce dernier est 
économe en énergie et fonctionne 
essentiellement lors de la création 
de la glace. 

Le reste du temps et vu l’orienta-
tion plein nord, l’effet du froid est 
suffisant pour maintenir une quali-
té de glace de championnat. Nous 
avons pu également faire l’acqui-
sition d’une surfaceuse électrique, 
de mats d’éclairage LED et, derniè-
rement, nous avons récupéré les 
containers qui ont servi durant les 
transformations du centre scolaire. 

Nous allons pouvoir dès à présent 
offrir des vestiaires, un local de ren-
contre, des WC ainsi qu’un local de 
stockage pour les 140 paires de pa-
tins mis en location. Durant la jour-
née, la patinoire est utilisée comme 
une salle de gym en plein air puisque 
les enfants des écoles de Grimisuat 
viennent y apprendre à patiner. 

Afin de remplir toutes les tranches 
horaires, le surplus est mis à disposi-
tion des enfants des écoles d’Ayent 
et d’Arbaz. Le reste de la journée et 
durant la soirée, libre à vous de venir 
vous y divertir. 

Un lieu de vie et de rencontre à votre 
disposition tout au long de l’hiver ! 

La patinoire de Grimisuat .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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Quelle belle soirée !

Avec ces mots nous résumons la 
soirée du 28 octobre 2023 que nous 
avons vécu pour fêter les 120 ans de 
la Valaisanne.

Depuis sa création il y a 120 ans, 
notre chorale a été un des piliers de 
la musique chorale dans notre com-
munauté. Elle a été le lieu où des 
voix se sont unies pour créer des 
harmonies magnifiques et où des 
amitiés durables se sont formées. 
Au fil des années, nous avons chan-
té ensemble lors de concerts, de 
festivals et d’événements spéciaux, 
apportant de la joie, du réconfort et 
de l’émotion à tous ceux qui nous 
ont écoutés.

Au cours de ces 120 années d’exis-
tence, notre chorale a également 
connu des moments plus difficiles. 
Nous avons fait face au défi de la 
relève, à des changements de di-
rection, de comité, à ce maudit Co-

vid et à la perte de certains amis 
choristes. Mais à chaque fois, nous 
avons retroussé nos manches pour 
mieux avancer, continué à chanter 
avec passion et détermination. C’est 
cette résilience qui nous a permis de 
traverser les épreuves et de devenir 
plus forts en tant que société.

Aujourd’hui, nous sommes fiers de 
regarder en arrière et de constater 
tout ce que nos anciens ont accompli 
et que nous arrivons à sauvegarder.

Alors que nous célébrons nos 120 
ans, nous devons également regar-
der vers l’avenir. Nous devons conti-
nuer à nous améliorer, à explorer de 
nouveaux répertoires, à repousser 
nos limites et à inspirer les géné-
rations futures à embrasser la mu-
sique chorale. Nous devons conti-
nuer à être une force motrice dans 
notre communauté, en partageant 
notre amour de la musique avec le 
plus grand nombre possible de per-
sonnes.

C’est grâce à toutes les personnes 
qui ont œuvré de près ou de loin 
que notre chorale a pu prospérer et 
grandir pendant toutes ces années. 
Je tiens à exprimer ma gratitude 
envers nos anciens membres, qui 
ont posé les fondements solides sur 
lesquels nous nous appuyons au-
jourd’hui.

Souvenons-nous de ceux qui nous 
ont précédés, de ceux qui ont chan-
té avant nous et qui continuent de 
chanter dans nos cœurs. Célébrons 
notre héritage tout en embrassant 
l’avenir avec confiance et enthou-
siasme. Que notre chorale continue 
de résonner dans nos vies et dans 
celles des autres pendant de nom-
breuses années encore.

Joyeux 120 ans à la Valaisanne !

Myriam Erné-Savioz
Présidente

Quel bel anniversaire ! .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .



22

Le Ski-Club Grimisuat-Champlan est un club jeune et dynamique qui encourage la pratique du ski, ski de randon-
née, ski de compétition et du snowboard pour tous.

Ski-club Grimisuat-Champlan ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Programme  
de cette saison 
2023-2024

OJ – Préparation physique 
à la salle de gym  
du centre scolaire :

8h30 à 9h30 (3H-5H) et 
9h30 à 10h30 (5H-10CO)
■	 11.11.2023
■	 18.11.2023

Samedi matin à Anzère :
■	 06.01.2024
■	 13.01.2024
■	 20.01.2024 (8h15-12h15)
■	 03.02.2024
■	 17.02.2024
■	 24.02.2024 (8h15–16h)
■	 02.03.2024
■	 09.03.2024
■	 16.03.2024

XTEAM OJ X
 
Nous proposons, lors de trois sa-
medis en début de saison, un en-
traînement en salle de gym afin de 
préparer les jambes de nos jeunes 
athlètes.

Nos activités principales se dé-
roulent les samedis matin à par-
tir du mois de janvier à Anzère de 
8h15 à 12h15. Les enfants de la 3H 
à la 10CO skient par petits groupes 
de 5 à 10 personnes accompagnés 
d’un moniteur et parfois aussi d’un 
aide-moniteur de notre Club.

Afin de pimenter la saison d’hiver, 
nous organisons un camp de ski 
d’une journée à Anzère où tous les 
enfants inscrits du samedi matin 
sont invités à participer. De plus, 

pour les enfants de la 5H à la 9H, un 
camp de deux jours dans une des-
tination surprise est prévu une an-
née sur deux.

Nos moniteurs J+S (Jeunesse et 
Sport) se réjouissent d’accueillir 
de nouveaux jeunes ainsi que les 
fidèles skieurs des années précé-
dentes. Comme chaque année, le 
Ski-Club Grimisuat-Champlan se ré-
jouit d’accueillir de nouveaux moni-
teurs motivés à transmettre le virus 
du ski à nos jeunes skieurs. Si vous 
êtes intéressés à rejoindre notre 
équipe de choc, Samuel (notre chef 
OJ) se fera une joie de vous donner 
toutes les clefs en main afin de pas-
ser une saison de ski idéale.

XTEAM SORTIE POUR TOUSX

Le Ski-Club Grimisuat-Champlan a 
pensé aussi à vous, les familles. Pour 
que vous vous sentiez intégrés dans 
notre grande famille du ski-club, 
on vous propose des sorties pour 
tous dans d’autres stations de ski 
qu’Anzère ainsi que des sorties 
sans les lattes.

XTEAM RANDONNÉEX

De plus, tout au long de la saison, le 
groupe randonnée propose de ma-
gnifiques week-ends en montagne 
accompagné de deux guides expéri-
mentés et fort sympathiques.

Programme de cette saison 2023-2024

■	 16.12.2023 ➜  Vin chaud
■	 27 – 28.01.2024 ➜  Camp de ski +16 ans
■	 24.02.2024 ➜  Sortie pleine lune
■	 04.02.2024 ➜  Sortie Famille Magic Pass
■	 19.03.2024 ➜  Grimentz
■	 24.03.2024 ➜  Initiation Curling

Programme de cette saison 2023-2024

■	 17.12.2023 ➜  Formation Avalanche
■	 14.01.2024 ➜  Torrenthorn 2997m
■	 25.02.2024 ➜  La Brinta 2622m
■	 17.03.2024 ➜  Le Sérac 2816m
■	 13 – 14.04.2024 ➜  Allalinhorn 4027m
   Cabane Britannia - Strahlhorn 4190m
■	 04 – 05.05.2024 ➜  Cabane Bertol - Tête Blanche 3710m
   Zermatt
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XTEAM COMPETITIONX

Et enfin n’oublions pas notre relève 
sportive avec le groupe compéti-
tion qui commencera à découvrir 
le monde de la compétition à tra-
vers l’Anzère Ski Team et pourra 
continuer à monter les échelons du 
monde des courses à l’Anzère Crans 
Montana Ski Team.

Pour finir, nous sommes fiers de la 
confiance que nos membres nous 
confient et nous nous réjouissons 
de vous rencontrer avec vos en-
fants, cousins, cousines, amies, 
amis, chiens, … lors des samedis ma-
tin de la saison hivernale ou lors de 
nos sorties sportives.

Pour le comité
Laetitia Debons

Keep Calm and join us !
Pour toutes informations, 
veuillez consulter le site 
internet du Club :  
www.skigrim.com  

ou laisser un email à  
skigrim1971@gmail.com. 

Nous vous répondrons  
avec plaisir !

Marie-Bernard,  
quelle est ta saison préférée ?

Je dirais le printemps,  
car tout recommence,  
la vie reprend.

« J’aime beaucoup la nature  
tu vois. »

Il y a aussi plein d’idées qui 
naissent ! On les réalisera…  
ou non, mais les intentions 
s’éveillent au printemps  
et c’est motivant de voir la vigne  
qui sort de sa pause hivernale,  
la sève qui monte.

Bon, cette saison est aussi  
annonciatrice du travail qui arrive 
et ça n’est jamais facile, mais c’est  
à chaque fois la promesse  
d’un nouveau millésime  
passionnant, et je ne m’en lasse pas.

Et ta couleur ?

J’aime le rouge.

« Mais tu sais, le rouge chaud, 
comme en automne lorsque  
les cerisiers changent de couleur 
c’est tellement extraordinaire ! » 

Mes défauts ?  
 Je dirais impatiente et directive.

Portrait de Marie-Bernard Gillioz Praz,  
vigneronne et toujours fière de l’être  
30 ans après l’inauguration de sa cave  .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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Mes qualités ?  
 Patiente et à l’écoute.

« C’est contradictoire hein ?  
Comme quoi cela dépend  
de la situation ! »

En fait, j’aime que les gens  
s’entendent, que ce soit au travail 
ou dans la vie, l’ambiance doit être 
harmonieuse. Pour ça, je suis  
vraiment capable de prendre  
le temps qu’il faut, j’essaye d’apaiser 
les situations et faire en sorte  
que tout le monde soit bien.

« Par contre parfois il faut que ça 
arrive tu comprends, tout de suite 
et de préférence comme je veux. » 

Mais l’impatience a diminué !  
Maintenant j’ai 65 ans, et je peux 
dire que je suis sereine.

Une odeur que tu aimes ?

J’apprécie particulièrement  
les senteurs qui montent de la terre 
après la pluie.

Un souvenir dans les vignes ?

J’avais un petit chien qui ensuite 
est devenu énorme, mais bébé,  
il ne pouvait pas monter  

les marches des murs dans la vigne, 
alors chaque fois je le portais.  
Et on me regardait un peu bizarre.

« A l’époque, une femme vigneronne 
qui en plus, trimballe un chien dans 
les dérupes c’était très étrange. »

Et un grand vin  
c’est quoi pour toi ?

« Un grand vin doit me parler,  
je dois être d’accord avec lui, c’est 
un vin qui transporte des émotions. 
Il me parle à la vigne déjà ! » 

C’est en respectant la vigne  
d’ailleurs qu’on obtient un grand 
vin, en produisant des raisins mais  
pas trop. Une vendange saine. 
Créer un grand vin, c‘est aussi 
grâce à un coup de main de la  
nature, la saison doit être belle.  
C’est une évolution de la vendange, 
sans fausses notes pour un résultat 
qui raisonne parfaitement  
avec mes perceptions.

Une crainte que tu as ?

« J’avoue avoir peur pour le futur  
de notre terre mère. »

J’ai des craintes pour le monde  
de demain. Pour moi c’est ok, je suis 
heureuse d’être là mais voilà.  
A mon âge ce n’est pas pour moi 
que je me fais du soucis, je suis 
inquiète pour les générations  
suivantes...

Aux jeunes qui se lancent  
dans ton métier,  
qu’est-ce que tu leurs dis ?

« Il faut être courageux  
et persévérant, mais c’est au final  
le plus beau métier du monde. »

C’est un travail passionnant  
que de collaborer avec cette nature 
qui ressource tellement, mais aussi 
avec les gens que l’on rencontre,  
les terriens que l’on côtoie.

« La diversité de ce métier  
est géniale ! » 

Une citation qui te parle ?

« Pratiquer une bonne viticulture, 
c’est écrire une lettre d’amour  
à la terre. »

Par Marie Linder
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Plus de quatre décennies d’acti-
vités – de la gym sous différentes 
formes – c’est une année de fête ! 
Aujourd’hui, avec notre comité 
constitué de sept femmes, nos sept 
monitrices et nos deux moniteurs, 
nous sommes heureux de pouvoir 
proposer 26 cours pour cette saison 
2023/2024. À l’heure actuelle, La 
Sportive compte presque 300 gym-
nastes, enfants et adultes, qui parti-
cipent et bougent ensemble toutes 
les semaines, à la salle de gym et à 
l’extérieur.

Nous nous réunissons en janvier de 
chaque saison pour commencer à 
préparer l’année gymnique suivante. 
Depuis la fondation de la société en 
1978, de multiples cours variés sont 
proposés. Aujourd’hui, la palette 
des cours va du renforcement à la 
danse en passant par du yoga, du 
pilates, du spinning, de la marche, 
un cours parents-enfants, du hip-
hop et du polysports pour les plus 
jeunes. Le renouvellement est pour 
nous important, ainsi que de nous 
réinventer afin de pouvoir continuer 
de créer un assortiment de cours in-
téressants et attractifs. Cependant, 
nous tenons à maintenir les activi-
tés auxquelles nos gymnastes sont 
fidèles et se réinscrivent d’année en 
année. Pour ceci, nous remercions 
nos monitrices et nos moniteurs 

pour la qualité de leurs cours, leur 
engagement et leur enthousiasme.

Pour célébrer les 45 ans de La Spor-
tive, un comité de fête s’est mis en 
place pour organiser un brunch le 
dimanche 7 mai 2023. Nous avons eu 
le grand plaisir d’accueillir près de 
150 personnes à la salle polyvalente 
de Champlan. Dans une ambiance 
conviviale, avec de la musique, de 
la danse, des animations pour les 
enfants ainsi que pour les adultes, 
nos gymnastes ont eu l’occasion de 
se revoir et de se rencontrer. Ils ont 
pu tisser des liens et partager un 
moment en dehors des cours heb-
domadaires. Nous avons eu l’hon-
neur de recevoir la première prési-
dente de la société, Mme Marie-Paule 

Dénériaz, Mme Ghislaine Roux qui a 
rendu la création d’une société de 
gym possible, Mme Agnès Hanser qui 
a joué un rôle clé dans la fondation 
de La Sportive, ainsi que des repré-
sentants de notre commune avec 
notamment le Président Raphaël 
Vuigner. De la même manière que 
nous avons des gymnastes de deux 
ans et demi à l’âge de 80 ans, ce di-
manche festif a réuni un arc-en-ciel 
de membres qui sont venus en solo, 
en couple ou en famille pour fêter 
ce 45e anniversaire. Merci à toutes 
celles et tous ceux qui ont partagé 
ce jour avec nous !

Avec nos salutations sportives, 

Anne Ledroit
Présidente

45 ans de mouvements et de partages  
pour la Société de gym La Sportive !  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .



26

70 ans des Bletzettes . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Le groupe folklorique « Les Bletzettes » a été fondé en  1953  par un groupe de dames dont le but de la société  
est la conservation des costumes, des coutumes, du patois, des danses du pays et de la musique folklorique.

 1954  Première sortie officielle lors 
de la fête cantonale des costumes 
à Riddes. L’effectif de la société 
grandit rapidement soit par des mu-
siciens soit par de nouvelles dan-
seuses et de nouveaux danseurs. 
Création d’un groupe de danses en-
fants. Les participations à des mani-
festations régionales, cantonales et 
nationales se suivent régulièrement.

 1965  organisation de la fête canto-
nale des costumes à Champlan avec 
un succès mémorable.

 1977  première grande escapade 
avec notre voyage au Brésil dans 
le cadre de l’inauguration de Nova 
Friburgo, ville d’immigrés suisses de 
l’étranger. Année faste, récompense 
et fierté méritées pour notre or-
chestre avec la sortie d’un 45 tours 
comprenant des musiques unique-
ment de notre terroir.

Grâce au CIOFF Suisse (Conseil 
International des Organisations 
de Festivals de Folklore et d’Arts 
Traditionnels) dont nous sommes 
membres dès sa fondation en  1985, 
nous participons régulièrement à 
des échanges culturels dans toute 
l’Europe avec des festivals de 
danses folkloriques dans le style 
traditionnel, dont nous sommes très 
fiers d’être de dignes ambassadeurs 
non seulement de notre commune, 
de notre canton mais de notre belle 
Suisse.

 1992  fête cantonale des costumes 
à Grimisuat grâce au soutien in-
conditionnel de notre commune. 
Ce fut une belle réussite malgré les 
caprices du temps.
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En  2003  notre magnifique et sym-
pathique fête du 50e anniversaire en 
compagnie de la Valaisanne, société 
amie qui fêtait son centenaire.

Pas mal d’années se sont passées… 
Nous essayons de conserver notre 
patrimoine. Nos danseuses, dan-
seurs, musiciens, lanceurs de dra-
peaux et joueurs 
de cors des alpes 
sont là, bien pré-
sents pour le 
prouver, avec un 
programme as-
sez riche, divisé 
en deux parties 
bien distinctes :

Une série de danses représenta-
tives du folklore valaisan et suisse 
où le costume du dimanche est de 
mise. Les autres danses sont ins-
pirées du terroir, thème idéal pour 
nous exprimer et là nous portons le 
costume de travail.

L’avenir se complique un peu car la 
relève tarde à se manifester.

Alors, vous amis de tous les coins de 
la commune ou d’ailleurs, nous vou-
lons vous permettre d’apprendre 
à mieux nous connaître et qui sait, 
de rejoindre nos rangs, car actuelle-
ment chacun d’entre nous a besoin 
de retrouver des racines. Vous êtes 
tous les bienvenus.

Pensez à une petite devise qui est 
celle des « Bletzettes » : folklore, 
bonne humeur, enthousiasme et 
amitié avec un grand « A ». A vous 
de choisir ce qui vous convient le 
mieux…

Patrick Vuignier
Président

Notre site :  
www.bletzettes.ch
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Composée de plus de 700 membres, 
l’Amicale des Aînés regroupe les 
personnes domiciliées dans notre 
Commune au bénéfice d’une rente 
AVS. De facto, cela en fait la plus im-
portante société locale.

Constituée en association (art. 60 et 
suivants du CC), elle est apolitique 
et confessionnellement neutre.

Le but est avant tout donné aux 
liens sociaux, à la création de mo-
ments d’amitiés et de détente dans 
l’esprit de notre devise : « Ce qui 
importe, ce n’est pas d’ajouter des 
années à la vie, mais d’ajouter de la 
vie aux années ». Pour ce faire, il est 
proposé 4 activités par année, soit 
en février, en juin, en août (sortie) et 
en octobre. Courant décembre, une 
délégation du Comité se rend au 
Home Les Crêtes pour apporter aux 
résidents citoyens de notre Com-
mune une attention.

Le comité composé de 7 membres 
est élu par l’assemblée générale 
pour une période de 4 ans (2021-
2024).

D’ores et déjà, nous serions heureux 
de vous retrouver le jeudi 15 février 
2024 lors de notre assemblée géné-
rale et du repas qui suivra.

Le Comité de l’Amicale des Aînés

Amicale des aînés  
de Grimisuat-Champlan ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

  Elisabeth Roux 

Pour tout renseignement
 076 586 92 35 ou

on peut s’adresser à :  Brigitte Balet  
 079 409 51 69 
 amiaines.grim@bluewin.ch


